

# Síntesis de información local



DOMINGO 20 DE ENERO DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### PLANEA IEQ TRABAJOS PARA PROMOVER VOTO

Por Lorena Sandoval

El consejero presidente del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, informó que va a reforzar los trabajos de promoción de la cultura política por medio de pláticas y conferencias con el objetivo de formar ciudadanos democráticos que tengan una mayor participación en los procesos electorales. Dijo que las conferencias y pláticas se van a ofrecer a los jóvenes que están en edad de votar y los que estarán en posibilidad de sufragar en el año 2015. Además también se van a acercar a los niños de preescolar, primaria secundaria y bachillerato. “La Dirección Ejecutiva de Educación Cívica trabaja para presentar a la comisión correspondiente un plan anual de educación cívica, formación y promoción de la participación ciudadana”, expresó. El IEQ cuenta con una Ley de Participación Ciudadana vigente que está en proceso de reglamentación y se tiene considerado ampliar para poder formar ciudadanos. Mencionó que al hablar de democracia se tiene que educar al ciudadano para que sepa que ésta habla de ejercer los derechos, hablar de valores como principios de legalidad, solidaridad, lealtad y armonía para regir su vida. “Ahí vamos a estar en este plan anual, el cual va dirigido a los ciudadanos, desde los que están en edad de votar como, desde luego, los que estarán próximamente el año 2015. Trataremos también de hacer un trabajo con lo que corresponde a los niños de pre escolar, primaria secundaria y bachillerato”, externó el presidente del organismo. Para poder llevar a cabo el programa de pláticas y conferencias se va a realizar una red de trabajo con apoyo de los ayuntamientos y de las autoridades educativas para que Querétaro se siga distinguiendo como uno de los estados de la república que tiene un índice de participación ciudadana importante durante los procesos electorales en donde se cuenta con siete de cada 10 ciudadanos. Agregó que se busca incrementar la cifra e incluso llegar a 10 de cada 10 en el próximo proceso electoral. “Estamos oscilando, es importante señalar sobre 70% de participación ciudadana. Ésto es algo muy importante, en algunas secciones electorales va más allá de ese porcentaje. Entonces, nosotros tenemos que seguir manteniendo ese lugar en la república mexicana”, agregó. Asentó que el IEQ apuesta a seguir con un trabajo “fuerte” de promoción para que los ciudadanos se involucren en los ejercicios democráticos. Resaltó que el procedimiento que se seguirá es que el plan pase por la Comisión de Educación Cívica que será quien avale el objetivo central, los objetivos particulares y cuáles serán los programas a implementar para mantener la educación cívica. “Una vez que la comisión apruebe este documento, tendremos que ejecutar los gastos probables, porque son programas que no solamente tienen que ver en el papel si no que tenemos que instrumentar medidas para efecto de que se puedan implementar en lo que es nuestro campo, como lo comentaba con los niños, con los joven y desde luego con los adultos”, manifestó Uribe Concha. En Querétaro el órgano electoral siempre está preparado para que la participación sea al ciento por ciento. En cada proceso electoral se espera la asistencia de todos los registrados en el padrón, por lo que Uribe Concha insistió en que se realizarán labores de conciencia cívica, empezando por los niños, para promover la cultura del voto. (EUQ, 3A)

### PLANTEA IEQ PLAN BIANUAL PARA ELEVAR PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Patricia Vázquez

Para este año, el IEQ pondrá en marcha un “plan bianual” que tendrá como propósito elevar la participación ciudadana en el estado, informó el consejero presidente de dicho órgano electoral, José Vidal Uribe Concha. Explicó que dicha estrategia consistirá en realizar diversas actividades como talleres, pláticas y acciones para fomentar la educación cívica en las escuelas y grupos focalizados en los 18 ayuntamientos, ya sea de ciudadanos con mayoría de edad y de aquellos que la cumplirán para el proceso electoral 2015, pues se busca que para los próximos comicios se supere la cifra de que en Querétaro 7 de cada 10 ciudadanos

# Síntesis de información local



DOMINGO 20 DE ENERO DE 2013

ejerzan su derecho al voto. “Este plan también va a ir encaminado con pláticas y conferencias aunque es un público muy dirigido, pero trataremos de hacer una red muy importante con el auxilio de los ayuntamientos y las autoridades educativas para que vayamos formando ciudadanos, pues en la manera en la que tengamos una mayor participación en los procesos electorales tenemos que estar conscientes de que esto da futuros dividendos para las autoridades que se elijan en el próximo proceso electoral”. (PA, 3A)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### REDISTRITACIÓN ELECTORAL ES PROYECTO OBLIGADO

Por Aimée Pacheco

El próximo ejercicio electoral debe contener ya un proyecto de redistribución, advirtió el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la legislatura local, quien indicó sin embargo que, aunque es parte de los pendientes, serán cautelosos con esta Reforma Electoral para evitar que la Federación los corrija. “Tenemos que ser cautelosos con la Reforma Electoral, toda vez que el Pacto por México implica una serie de reformas federales, y tenemos que ser muy cautos para que después la Federación no nos corrija la plana, primer tenemos que esperar las señales, los procedimientos en la Reforma Electoral y política nacional, para estar en sintonía con lo que pudiera ser una reforma constitucional del artículo 48, por eso esa reforma la tenemos que llevar por cuerdas separadas”, explicó el diputado. (DQ, 2A)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### YO DECIDÍ DEJAR ACCIÓN NACIONAL: STRAFFON

Por Candhy Escalante

“Yo decidí abandonar Acción Nacional”, aseveró el ex diputado local Alejandro Straffon Báez, quien estuviera sometido a un proceso interno en dicho partido por manifestar apoyo a candidatos del PRI durante las pasadas elecciones. Y es que el ex diputado local, Alejandro Straffon Báez, quien buscó en este año participar como candidato a un cargo de elección popular y que sostuvo algunos conflictos internos con la dirigencia estatal del PAN, se mantuvo afín a las ideologías priístas, pues él junto con otras 400 personas manifestaron su apoyo a Roberto Loyola durante su campaña rumbo a la presidencia municipal capitalina. “Sí, yo decidí abandonar Acción Nacional porque no cumple con las expectativas ciudadanas y los compromisos que se hicieron frente a la ciudadanía, hoy en día está desmembrado el partido, no tiene posicionamiento político más allá que buscar posiciones políticas”, destacó el ex legislador. (PA, 8A)

### PRI

#### CREE LÍDER MUNICIPAL DEL PRI QUE LO ROBARON POR INFORMACIÓN

Por Sergio Hernández

El presidente del PRI municipal dio a conocer que el robo a su camioneta “no es un tema de inseguridad, este es un tema que considero yo puede ser personal y dirigido para robar información relevante del PRI”. Vía un comunicado dijo que él no tiene enemigos que pretendan hacerle algún mal, que se trata de querer archivos que son propiedad del PRI, sin conocer hasta el momento con qué finalidad. (N, 4A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 20 DE ENERO DE 2013

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: CAMIONEROS REZAGADOS**

Por Felipe Olguín

Consideran los propios choferes del transporte público, que al menos el 50% de ellos no han sido capacitados, ni cuentan con la famosa Tarjeta de Identificación de Operadores (TIO) que se supone, a partir de enero de este año estarían portando en sus propias unidades. Y aun cuando en este esfuerzo de capacitación se sumaron la Universidad Autónoma de Querétaro, la UTEQ, la Tecnológica de San Juan del Río y el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Querétaro, son todavía varios los choferes a quienes "no ha mandado el patrón". Daniel Hernández, chofer de un Taxibús, consideró que si bien están enterados de los cursos, no se ha avanzado mucho por falta de capacidad en las instituciones "que no abarcan mucho rango, yo considero que falta hasta un 50% que vayan". (DQ, principal)

### **N: SALEN DEL SÓTANO**

Por José Luis Jiménez

Pachuca, Hidalgo. Gallos Blancos dejó por primera vez desde hace mucho tiempo el sótano de la tabla porcentual, que define el no descenso, al empatar a un gol con los Tuzos del Pachuca en partido celebrado en el estado Hidalgo ante una entrada aproximada a los 29 mil aficionados. (N, principal)

### **AM: CUIDAN A QUERETANOS 200 OJOS ELECTRÓNICOS**

Por Víctor Hurgo González

Cada vez que un queretano se pasa un alto en las principales vías de la ciudad o está en riesgo de padecer un delito hay más de 200 'ojos' electrónicos observando con el fin de resguardar la seguridad de la población. Camuflajeadas en semáforos, postes e incluso plazas públicas las 400 cámaras de Centros de Control y Monitoreo de la Capital queretana vigilan por ocho instituciones y dan atención a emergencias en un tiempo promedio de seis minutos. Al atender más de 2 mil llamadas al día en promedio, el Centro de Comunicación y Monitoreo (Cecom) del Municipio de Querétaro se ha convertido en centro neurálgico de las llamadas recibidas a el teléfono 066, además del control de las cámaras de videovigilancia y lectores de placas para detectar autos con reporte de robo. (AM, principal)

### **PA: ANTROS 4:00 AM PIDE VERAZA**

Por Patricia Vázquez

Luego de que el presidente municipal Roberto Loyola Vera anunciara que para dar un orden a la vida nocturna en la capital ya no se otorgarán más horas extras a los establecimientos nocturnos, el presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento en el estado, Ricardo Veraza Peñaloza, respaldó tal medida; sin embargo pidió a la autoridad municipal mayor margen de prórroga para el desalojo de los clientes. Es decir que el horario de cierre de barra sea a la 3:00 de la mañana, pero que el margen de tolerancia para el desalojo de clientes se extienda una hora para así poder cerrar a las 4:00, pues argumentó que de otra manera el desalojo tendría que comenzar desde antes de las 3:00 de la mañana para tener totalmente vacío en tiempo y evitar multas. (PA, principal)

# Síntesis de información local



DOMINGO 20 DE ENERO DE 2013

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### ACUEDUCTO “QUIÉN ES QUIÉN DE LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS”

Por Guillermo González

**EL CLUB DEL MILLÓN** Antes de empezar, le quiero advertir que para leer lo que a continuación le relataré tome el periódico y busque la soledad de algún café, su recámara, el baño, su estudio o el jardín, por si las dudas usted aparece aquí no se enteren su esposa, sus hijos o acreedores y tenga ocasión de ocultarles al menos esta página, pero si no aparece, conoce a alguno que sí y quiere echarle a perder el fin de semana, entonces vaya y muéstreselo a su esposa, hijos o acreedores, le aseguro que se lo van a agradecer. A las pruebas me remito. Como usted sabe, la semana que hoy termina se difundió el salario del Presidente de la República, **Enrique Peña Nieto**, aunque no me cuadra el monto que reportó, porque en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2013 se establece por concepto de salarios y sueldos ingresos netos de 2 millones 502 mil 851 pesos anuales, lo que representa un sueldo mensual de 204 mil 310 pesos, con un sueldo base de 76 mil 848 pesos mensuales para efectos de cálculo del aguinaldo. Pero mejor vayamos al caso de Querétaro, donde podemos dividir a los funcionarios en ‘clubes’ según el monto de su ingreso. Por ejemplo, en el ‘AAA’ podemos incluir a todos aquellos cuyos ingresos anuales se encuentran en el rango del millón y medio de pesos. Bueno, aquí estarán el Gobernador, que con un millón 574 mil 469 pesos anuales es -por primera vez- el funcionario que más gana en el Estado, hasta el año pasado eran el Coordinador de la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ) y el Vocal Ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas (CEA). Además, los Secretarios de su Gabinete y el Procurador General de Justicia del Estado, quienes percibirán un millón 492 mil 940 pesos este año. Por supuesto, también están (y aquí es donde ponemos cara de circunspectos) el ahora denominado Director General de USEBEQ, con un millón 447 mil 421 pesos, y el Vocal Ejecutivo de la CEA, que tiene ingresos asegurados por un millón 400 mil 220 pesos, además del Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, que ganará un millón 385 mil 91 pesos. De ahí podemos poner el ‘AA’ o ‘Club del Millón’, que son aquellos que rebasan el millón de pesos pero quedan por debajo de los ya mencionados. Este segmento está integrado básicamente por Rectores y Directores Generales de centros educativos o de investigación, pero lo encabeza el Director General del Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ) con un millón 145 mil 966 pesos, le siguen, aunque muy abajo el Director General del CONCYTEQ que ingresará un millón 86 mil 567 pesos. Junto a ellos el Rector de la Universidad Tecnológica del Estado de Querétaro (UTEQ) que llevará a su cada un millón 74 mil 664 pesos; los Subsecretarios del Gabinete, que devengarán un millón 60 mil 829 pesos; el Director General del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, que tiene presupuestado un millón 44 mil 737 pesos; El Coordinador de los Servicios de Salud del Estado de Querétaro (SESEQ), con un millón 35 mil 868 pesos; el Director del Instituto de Vivienda del Estado de Querétaro (IVEQ), a quien se le asignó un millón 33 mil 964 pesos; el Rector de la Universidad Tecnológica de San Juan del Río (UTSJR), habrá ganado al final del 2013 un millón 25 mil 990 pesos, y el Coordinador de la Comisión Estatal de Caminos (CEC), con un millón 10 mil 656 pesos. Aquí debemos incluir a algunos Directores del Poder Ejecutivo Estatal que van a ganar un millón 198 mil 852 pesos, porque ahí los hay de ese valor y los ‘demás’, que sólo ganarán 370 mil 879 pesos anuales... hay razas, pues. Y en el grupo ‘A’ o ‘Club de los Ricos’, están quienes recibirán ingresos anuales cercanos al millón de pesos, pero sin llegarle. Ahí, básicamente están los Rectores de la Universidad Politécnica de Querétaro, con 960 mil 64 pesos y el de la Universidad Nacional Aeronáutica de Querétaro (UNAQ), con 934 mil 506 pesos (aunque a ellos habrá que descontarles el Impuesto Sobre la Renta completo, ya que no reciben subsidio como el resto de los empleados del Estado y Paraestatales), y el Director del DIF Estatal, con 906 mil 100 pesos. ¡Ah! Porque le aclaro que la percepción anual incluye sueldo bruto, despensa, despensa especial, subsidio del ISR, prima vacacional y aguinaldo, menos las deducciones de Ley.

# Síntesis de información local



DOMINGO 20 DE ENERO DE 2013

Sigamos con el grupo 'B+', donde se encuentran los Directores Generales del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep), con 897 mil 86 pesos; del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Querétaro (Cecyteq), que ganará 828 mil 707 pesos, y el del Instituto de Capacitación Técnica del Estado de Querétaro (Icateq), con 823 mil 863 pesos. En el grupo 'B', está la Coordinadora del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, que percibirá 781 mil 447 pesos este año; el Director del Fideicomiso Qronos, que ganará 770 mil 87 pesos, y el Director del Instituto de Capacitación y Estudios de Seguridad del Estado de Querétaro, con 733 mil 248 pesos. El Director General de Instituto de Infraestructura Física Educativa del Estado de Querétaro, quien tiene presupuestados ingresos salariales anuales por 660 mil 404 pesos; el del Sistema de Comunicación Cultural y Educativa, con 643 mil 08 pesos; del Instituto Queretano de la Mujer, 632 mil 805 pesos, y del Instituto de Artes y Oficios, 631 mil 707 pesos, pertenecen al grupo 'C'. Podríamos establecer otro grupo más, el 'D', donde estarían quienes ocupan posiciones de Coordinador en el Poder Ejecutivo Estatal a quienes se les ha asignado un salario anual de 591 mil 551 pesos; los Subdirectores, donde hay desde los que ganarán 331 mil 701 pesos hasta los que percibirán 796 mil 690 pesos; así como los Agentes del Ministerio Público, donde el tabulador marca ingresos desde 400 mil 797 pesos hasta 628 mil 257 pesos anuales, dependiendo la cercanía con quien arma la nómina, supongo. Y finalmente quien menos dinero llevará este año a su casa, será el Presidente del Patronato de las Fiestas de Querétaro, que sólo percibirá 346 mil 003 pesos. Por cierto, y por eso los dejé para el final, bien dice el refranero popular que 'hay quienes nacen estrellados y quienes nacen con estrella', y esto viene a colación por lo siguiente: resulta que los Encargados de las Rectorías de las Universidades Politécnicas de Santa Rosa Jáuregui y Corregidora, van a ganar este año 882 mil 925 pesos y 852 mil 529 pesos, respectivamente, y ¡ni escuela donde desquitar ese salario tienen!... Desde el día en que el Señor nuestro Dios sacó a nuestros antepasados del País de Egipto hasta hoy, le hemos sido desobedientes y no hemos tenido cuidado de hacer caso de sus mandatos. **ARQUITOS.** No estoy yo para decirlo, pero sí está usted para saber, que la permanencia del Diputado Local **Marco Antonio León Hernández** en un cargo de dirigencia del Partido Movimiento Ciudadano está supeditada a la resolución que el Comité Ejecutivo Nacional emita sobre el caso de la 'Declaratoria de Patrimonio Cultural Inmaterial de las Corridas de Toros'. Lo que pasa es que quien la propuso a la LVII Legislatura Local fue precisamente el legislador naranja, sin consultarlo con el Partido ya que es un tema en el que no hay coincidencia con la posición del también Presidente de la Comisión Legislativa de Puntos Constitucionales... Trivia dominical (muy a tono con el tema de los toros): ¿Qué opinará el joven matador queretano triunfador de Las Ventas, San Isidro y la México, **Octavio García 'El Payo'**, de la oposición de su tío el Diputado Local por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), **Yairo Marina Alcocer**, a la fiesta brava?... El Diputado por el IV Distrito Electoral Local, **Alejandro Delgado Oscoy**, se encartó en la carrera por la candidatura del Partido Acción Nacional a la Presidencia Municipal de Querétaro en 2015, junto a su compañero de bancada **Luis Bernardo Nava Guerrero** y el Legislador por el III Electoral Federal, **Marcos Aguilar Vega**... Por cierto, le cuento que en la elección de dirigente del Sindicato de la Secretaría de Salud han empezado a circular la versión de que el Diputado por el III Distrito Electoral Federal, el panista **Marcos Aguilar Vega**, va a arreglar 150 plazas para quienes voten por algunos de los candidatos, lo cual es absolutamente falso... El que pasó el primer año de su administración entre anuncios espectaculares, fue el Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), **Gilberto Herrera Ruiz**, pero hasta la fecha lo único que hay nuevo en la Máxima Casa de Estudios son unas rampas que empezaron a construir para discapacitados... Para documentar nuestro optimismo: El año pasado el Instituto del Fondo para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) financió cada hora a dos familias queretanas para la compra de su casa, incluyendo sábados, domingos y días festivos. Al final del 2012, fueron 15 mil 31 viviendas adquiridas con recursos de este organismo... Quienes se reunieron ayer por la tarde, fueron dos de los políticos queretanos que concluyeron el 2012 mejor posicionados.

# Síntesis de información local



DOMINGO 20 DE ENERO DE 2013

El Diputado por el II Distrito Electoral Federal y Dirigente Estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), **Ricardo Astudillo Suárez**, y el Dirigente Estatal de la Fundación Colosio y Secretario Particular del Presidente del Comité Ejecutivo Nacional de Partido Revolucionario Institucional (PRI), el tequisquiapense **Antonio Mejía Lira**... Hablando de aparecidos, los que regresaron a un evento público en San Juan del Río luego de sus fallidos intentos de ganar los Distritos I y II Distrito Electoral Federal, fueron los inseparables compadres y ex Diputados Locales **Belem Junco Márquez** y el Presidente Estatal de la Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos (FEDESSP), **Abel Espinoza Suárez**, quien encabezó la protesta magisterial en el jardín principal de la cabecera municipal sanjuanense. ... Ya que estamos en plena nostalgia, el que ahora se dedica a actividades empresariales es el ex Diputado Local priísta/ experredista **Crescenciano Serrano Hernández**. En espera de que le haga justicia la revolución (léase: le cumplan lo que le prometieron por renunciar al Partido de la Revolución Democrática para sumarse al Revolucionario Institucional), se entretiene administrando el hotel que construyó cuando era parte de la LVI Legislatura Local... Van tres meses desde su inicio y la LVII Legislatura Local es el organismo público más opaco del Estado. Su página de Internet es como un cascarón hueco por dentro, ya que no contiene información alguna del trabajo que han hecho los Diputados... Si es acreedor del Sistema Municipal DIF de Ezequiel Montes, es mejor que se vaya formando y lleve su sillita porque le anticipo que no hay para cuándo paguen lo que deben, ya que su situación financiera es lo que en las empresas llamarían 'quiebra técnica'. De acuerdo con el informe de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, que encabeza **Rafael Castillo Vandempeereboon**, durante el segundo semestre del 2012 presentó insuficiencia financiera por 559 mil 103.90 pesos, que le impide cubrir oportuna y completamente el pasivo contraído por 687 mil 313.62 pesos, ya que en el rubro de caja y bancos tiene recursos disponibles por sólo 128 mil 209.72 pesos... Esto dice el Señor todopoderoso: 'Anda por mis caminos y cumple todos los deberes que te he encomendado. Si así lo haces, quedarás encargado de mi templo. Cuidarás de él y de sus atrios, y yo te daré un puesto entre estos ángeles que están a mi servicio'. Eéndira Parejitas... legislativas El Salón de Sesiones del Poder Legislativo Local puede convertirse en un buen lugar para las conversaciones en lo 'cortito', hablarse bajito y al oído, cruzar sonrisas cómplices y picaras y llegar a acuerdos de última hora entre los Diputados que suelen formar parejitas entre las curules. Con un déficit de más de medio millón de pesos, el Sistema Municipal DIF de Ezequiel Montes se encuentra en 'quiebra técnica' Dos funcionarios públicos no tienen aún su centro de trabajo funcionando y ya van a ganar salarios de casi 900 mil pesos anuales en 2013. (AM, 2A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**

## ■ HARÁN TALLERES Y PLÁTICAS

# Plantea IEQ plan bianual para elevar participación ciudadana

**PATRICIA VÁZQUEZ**

Para este año, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) pondrá en marcha un "plan bianual" que tendrá como propósito elevar la participación ciudadana en el estado, informó el consejero presidente de dicho órgano electoral, José Vidal Uribe Concha.

Explicó que dicha estrategia consistirá en realizar diversas actividades como talleres, pláticas y acciones para fomentar la educación cívica en las escuelas y grupos focalizados en los 18 ayuntamientos, ya sea de ciudadanos con mayoría de edad y de aquellos que la cumplirán para el proceso electoral del 2015, pues se busca que para los próximos comicios se supere la cifra de que en Querétaro 7 de cada 10 ciudadanos ejerzan su derecho a voto.

"Este plan también va a ir en camino con pláticas y conferencias aunque es un público muy dirigido, pero trataremos de hacer una red muy importante con el auxilio de los ayuntamien-



FOTO: CUARTOSCURO

**Se busca contar** con una mayor participación en los procesos electorales

tos y las autoridades educativas para que vayamos formando ciudadanos, pues en la manera en la que tengamos una mayor participación en los procesos electorales tenemos que estar conscientes de que esto da futuros dividendos para las autoridades que se elijan en el próximo proceso electoral".

Precisó que es la dirección ejecutiva de educación cívica la que ya alista este plan que será presentado a la comisión interna del propio organismo electoral para su posterior aprobación.

## Planea IEQ trabajos para promover voto

Ofrecerá conferencias a jóvenes en edad de votar

ShareThis Email



ARCHIVO EL UNIVERSAL -

Enero 20, 2013 | 12:42

POR LORENA SANDOVAL

El consejero presidente del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, informó que va a reforzar los trabajos de promoción de la cultura política por medio de pláticas y conferencias con el objetivo de formar ciudadanos democráticos que tengan una mayor participación en los procesos electorales.

Dijo que las conferencias y pláticas se van a ofrecer a los jóvenes que están en edad de votar y los que estarán en posibilidad de sufragar en el año 2015. Además también se van a acercar a los niños de preescolar, primaria secundaria y bachillerato.

"La Dirección Ejecutiva de Educación Cívica trabaja para presentar a la comisión correspondiente un plan anual de educación cívica, formación y promoción de la participación ciudadana", expresó.

El IEQ cuenta con una Ley de Participación Ciudadana vigente que está en proceso de reglamentación y se tiene considerado ampliar para poder formar ciudadanos.

Mencionó que al hablar de democracia se tiene que educar al ciudadano para que sepa que ésta habla de ejercer los derechos, hablar de valores como principios de legalidad, solidaridad, lealtad y armonía para regir su vida.

"Ahí vamos a estar en este plan anual, el cual va dirigido a los ciudadanos, desde los que están en edad de votar como, desde luego, los que estarán próximamente el año 2015. Trataremos también de hacer un trabajo con lo que corresponde a los niños de pre escolar, primaria secundaria y bachillerato", externó el presidente del organismo.

Para poder llevar a cabo el programa de pláticas y conferencias se va a realizar una red de trabajo con apoyo de los ayuntamientos y de las autoridades educativas para que Querétaro se siga distinguiendo como uno de los estados de la república que tiene un índice de participación ciudadana importante durante los procesos electorales en donde se cuenta con siete de cada 10 ciudadanos.

Agregó que se busca incrementar la cifra e incluso llegar a 10 de cada 10 en el próximo proceso electoral.

"Estamos oscilando, es importante señalar sobre 70% de participación ciudadana. Ésto es algo muy importante, en algunas secciones electorales va más allá de ese porcentaje. Entonces, nosotros tenemos que seguir manteniendo ese lugar en la república mexicana", agregó.

Asentó que el IEQ apuesta a seguir con un trabajo "fuerte" de promoción para que los ciudadanos se involucren en los ejercicios democráticos.

Resaltó que el procedimiento que se seguirá es que el plan pase por la Comisión de Educación Cívica que será quien avale el objetivo central, los objetivos particulares y cuáles serán los programas a implementar para mantener la educación cívica.

"Una vez que la comisión apruebe este documento, tendremos que ejecutar los gastos probables, porque son programas que no solamente tienen que ver en el papel si no que tenemos que instrumentar medidas para efecto de que se puedan implementar en lo que es nuestro campo, como lo comentaba con los niños, con los joven y desde luego con los adultos", manifestó Uribe Concha.

En Querétaro el órgano electoral siempre está preparado para que la participación sea al ciento por ciento. En cada proceso electoral se espera la asistencia de todos los registrados en el padrón, por lo que Uribe Concha insistió en que se realizarán labores de conciencia cívica, empezando por los niños, para promover la cultura del voto. (Lorena